

den und welche Probleme sich dabei ergeben.

Natürlich darf eine Parteileitung in einer LPG zu keinem Zeitpunkt vergessen, daß eine der wichtigsten Aufgaben jeder LPG die ständige Erfüllung des Planes der tierischen Produktion ist. Sie gehört in jedem Monat auf die Tagesordnung der Parteileitung und dürfte deshalb in keinem Arbeitsplan fehlen. (In Großlehna wird der Viehzuchtbrigadier vor der Parteileitung berichten.)

Wo eine Parteileitung in dieser Weise kontrolliert, wie die Produktionsaufgaben gelöst werden, kann sie wirkungsvoll auf den sozialistischen Wettbewerb Einfluß nehmen, kann sie die Kraft der Parteiorganisation besonders dort konzentrieren, wo die größten Anstrengungen erforderlich sind.

### **Anleitung der Genossen**

Die zweite Hauptrichtung für die Tätigkeit einer Parteileitung ist die Vorbereitung und Anleitung der Parteimitglieder für ihre Aufgaben. Dazu sollte vor allem die monatliche Mitgliederversammlung der Grundorganisation dienen, deren Vorbereitung einer der wichtigsten Punkte jedes Arbeitsplanes sein muß.

Die Mitgliederversammlung der Grundorganisation in Großlehna befaßte sich zum Beispiel kürzlich mit dem Plan der LPG für den Feldfutterbau. Im Arbeitsplan war gerade dazu eine Mitgliederversammlung vorgesehen, weil der Feldfutterbau in dieser LPG zur Zeit die größte Aufmerksamkeit verlangt, um ein richtiges Eiweiß-Stärkewert-Verhältnis herzustellen und eine Futterreserve anlegen zu können. Die Versammlung faßte dazu einige Beschlüsse. Die Genossen des Vorstandes wurden beauftragt, das Prinzip der materiellen Interessiertheit in der Feldwirtschaft durchzusetzen und vor allem auf die Einhaltung des Planes zur Erhöhung der Bodenfruchtbarkeit zu achten. Für eine ordentliche Stallungspflege, die jahrelang vernachlässigt wurde, soll ein Wettbewerb organisiert werden.

Besonderes Gewicht sollten die Parteileitungen der LPG in ihren Arbeitsplänen auf die Anleitung der Parteigruppen legen. Diese haben die beste Möglichkeit, Einfluß auf die Arbeit der Brigaden der

LPG im Feldbau und in der Viehwirtschaft zu nehmen und rasch auf die Fragen der Genossenschaftsbauern zu antworten. (Siehe auch unseren Artikel „Wie wirken Parteigruppen in der LPG?“, Seite 295 dieses Heftes.)

Es ist den Parteileitungen zu empfehlen, sich von Zeit zu Zeit speziell mit der Arbeit der einen oder anderen Parteigruppe in deren Brigade zu beschäftigen und das als besonderen Punkt in den Plan aufzunehmen.

### **Organisierung der Massennarbeit**

Speziell noch ein Wort zur Organisierung der politischen Massennarbeit in der LPG. Hier liegt das hauptsächlichste Betätigungsfeld der Parteiorganisation und deshalb auch das besondere Schwergewicht im Arbeitsplan der Parteileitung.

Die Parteiorganisation hat die Aufgabe, den Genossenschaftsbauern die Beschlüsse der Partei zu erläutern, ihnen zu zeigen, was sie tun können, um die Produktion zu steigern, um damit die LPG und unseren Staat zu stärken und schließlich den eigenen Wohlstand zu erhöhen.

Es wurde schon einiges in den vorangegangenen Abschnitten dazu gesagt. Die Parteileitung sorgt dafür, daß die Parteimitglieder an den Brennpunkten der Produktion eingesetzt werden, sie leitet die Parteigruppen an, damit sie in den Brigaden politisch wirksam werden.

Der Arbeitsplan der Parteileitung der LPG „Karl Liebknecht“ in Großlehna sieht u. a. vor, daß während der Frühjahrsbestellung von der Parteileitung Flugblätter herausgegeben werden. Diese sollen aktuelle politische Tagesfragen erläutern, vor allem aber helfen, die besten Erfahrungen zu vermitteln und rückständige Auffassungen zu überwinden. Das Lektorat organisierte bereits in Vorbereitung der Frühjahrsbestellung Vorträge mit Lichtbildern über Bestellung und Ackervorbereitung für Zuckerrüben und über das Vorkeimen der Kartoffeln.

Ein wichtiger Punkt im Arbeitsplan wird die regelmäßige öffentliche Auswertung des Wettbewerbs sein, als Anerkennung der besten Leistungen, Vermittlung guter Erfahrungen und Ansporn für alle.